

LE QUARTIER DE MAINVILLE

Considéré comme le berceau de la ville, le quartier de Mainville est établi à l'orée de la forêt de Sénart, sur le plateau le plus élevé de Draveil (79 m).

Son nom proviendrait d'un sanctuaire gaulois dédié au dieu Mendès dont le nom, par déformations successives (Mendès devient Mendeyo avant de s'altérer en Maindeville), aurait donné Mainville.

C'était un hameau habité par des petits cultivateurs et des vigneron qui expédiaient leurs récoltes vers Paris par voie fluviale, à partir du " Port aux Cerises " qui doit son nom aux cerises cultivées sur le coteau.

La proximité de la forêt de Sénart explique que nombre de Mainvillois exploitaient des coupes de bois ou fabriquaient du charbon de bois. Aussi, certains passaient de longues périodes en forêt avec leurs familles et pour améliorer leur quotidien, ils confectionnaient des huttes en rondins et en terre pour s'abriter.



La place d'Armes est au centre de Mainville. Elle a servi de champ d'exercice ou de lieu de parade pour la Garde Nationale créée à la Révolution.

En 1864, l'Abbé Thibault, curé de Draveil, passe une convention avec Adolphe-Pierre Rabot, propriétaire d'un bâtiment qui servit successivement d'étable puis d'habitation et y fonde, grâce à des dons anonymes, la chapelle Saint-Honoré. Le curé l'offre à la commune qui l'accepte par la délibération du Conseil Municipal du 18 février 1866.

